Tratamiento de las quemaduras producidas por el frío y por el calor por medio de la Parafina. Tratamiento de las escaras y de las úlceras

(Concluye)

pensar la falta de la respiración cutánea y por las mismas razones darle tónicos cardíacos, es decir, inyecciones de cafeína, aceite alcanforado, etc., pues de ese modo se sostiene el corazón que hace más frecuente el pulso. Desde las 24 horas a las 62 horas en un enfermo que ha sufrido quemaduras de tercer grado muy extensas, al absorberse todos esos productos necrosados, se produce un estado tóxico en la sangre que puede ocasionar una insuficiencia aguda de hígado y de riñón y producirle la muerte por una hepatitis o por una nefritis o por ambas cosas a la vez. Entonces, como otra indicación, conviene darle al enfermo diuréticos, como ser infusión de estigma de maíz, nefrina Turró, teobromina, etc.; además se favorece las diuresis con purgantes, como el sulfato de soda, aceite de ricino, etc. Con los purgantes, no solamente se favorece la diuresis, sino que se eliminan por el intestino todas aquellas substancias que no puedan salir por el riñón, al estar congestionado o inflamado con tantas substancias tóxicas. A veces está indi-

cado el absceso de fijación.

En las primeras 24 horas, por la reabsorción de substancias grasas en el torrente circulatorio, el enfermo puede morirse por embolia pulmonar grasosa; entonces otra de las indicaciones consiste en limpiar todas las superficies necrosadas, a fin de que no sean absorbidas las grasas, ni las demás substancias.

En las escaras que se producen en los enfermos del sistema nervioso, por ejemplo en los tabéticos y paralíticos generales, también hay necrosis de primer,

segundo y tercer grado.

La necrosis de primer grado comprende nada más que la epidermis. La de segundo grado llega hasta la capa profunda del dermis y la de tercer grado llega hasta el hueso.

En las úlceras de los varicosos y de otras enfermedades de la piel también hay necrosis de primer, segundo y tercer grado, siendo necesario tratarlas como si fueran quemaduras.

De todos los tratamientos que se conocen para las quemaduras, las escaras y las úlceras cutáneas, el que ha dado mejor resultado es el tratamiento por

cundos y tal vez se llegara en breve plazo a una solución rigurosamente experimental del obscuro y pavoroso problema y a destruir ese agente patógeno de terrible potencia, que hace

amar, porque odia mortalmente a todo aquel que confía ciegamente en el amor y firmemente en sí mismo.

De la Revista de Medicina Española.

NOTAS

Se encuentra actualmente en Montevideo como Jefe de la Delegación Hondureña al VII Congreso Panamericano el Dr. Miguel Paz Baraona Socio Honorario de nuestra agrupación.

Fueron nombrados Profesores de Obstetricia y Clínica Médica en la Facultad de Medicina nuestros consocios y amigos Doctores Justo Abarca h., y Roberto Lazarus.

El 1º de enero tomarán posesión de sus cargos los nuevos miembros de la Junta Directiva de la Facultad de Medicina, Cirugia y Farmacia, electos para el bienio 1934-35 por una gran mayoría en la sesión general celebrada el dia 23 del presente y compuesta por los Doctores:

Ricardo D. Alduvín, Decano. Francisco Sanchez, Vice-Decane. Eduardo A. Coello, Vocal 19.

Antonio Vidal, Vocal 20. Julio Aspuru España, Secretario.

Enrique Guilbert, Vocal 19 Suplente.

Justo Abarca h., Vocal 2º su-

Manuel Cáceres Vigil, Propie-

Ha llegado a esta capital a to-

mar asiento en las bancas del Congreso Nacional el querido amigo y consocio Dr. Emigdio Mena, Diputado por el Departamento de Santa Bárbara.

El 29 de noviembre se verificaron las elecciones para la Nueva Junta Directiva de la PolicIInica, habiendo sido electos los señores:

Presidente, Dr. S. Paredes P., Vocal 19, Dr. Manuel Larios; Vocal 29, Ing. Manuel A. Zelaya; Tesorero, P. M. Donato Diaz Medina; Secretario, Dr. Justo Abarca h.; Vicepresidente, Dr. Ricardo D. Alduvin; Vocal 1º Suplente, Dr. Pastor Gómez h.; Vocal 2º Suplente, Dn. Guillermo Elvir; Protesorero, Dr. Alberto Bellucci; Prosecretario, Dr. Ramón Valladares.

El 2 de enero saldrá para Trujillo con el cargo de Delegado de Sanidad del Departamento de Colón nuestro consocio el Dr. Roberto Gómez Rovelo.

Después de tres meses de vacaciones que anduvo disfrutando en San Francisco, Los Angeles y New Orleans, regresó a la capital el consocio Dr. Marco Delio Morales.

medio de la parafina, que es la ambrina que usaban los franceses en la guerra. También en la guerra, en los que tenian heridas desgarradas por balas dumdum, por granadas o por las llamas de incendio, se curaban también con la parafina.

La parafina es un cuerpo mineral que se extrae del petróleo; es inerte, amicrobiana. La parafina está en estado sólido, pero al colocarla en baño-maría se licua y puede colocarse sobre las quemaduras, las escaras y las úl-

- Continuará -